

# Divisa débil se explica por petróleo barato

Yolanda Morales

ymorales@eleconomista.com.mx

LA PÉRDIDA que acumula el peso mexicano frente al dólar, de 15% anual de junio a junio, es congruente con los ajustes que está absorbiendo por los choques externos como la caída en los precios internacionales del crudo y la proximidad de la subida en las tasas de interés de Estados Unidos, coincidieron analistas financieros.

Lejos de ser un motivo de preocupación, el tipo de cambio en el caso de México es un mecanismo compensador ante una situación un poco más complicada de la que se preveía en junio pasado, reconoció el *senior credit officer* de Moody's Investor Service para México, Mauro Leos.

“No será un ajuste que vaya a impactar de manera significativa en el rumbo de la economía”, refirió.

Para la analista soberana para México de Fitch Ratings, Shelly Shetty, la debilidad del peso mexicano ha contenido una parte del efecto fiscal que sí está experimentando el presupuesto público por el petróleo barato.

Y la depreciación del peso mexicano mantiene una tendencia clara y consistente entre las divisas emergentes de América Latina.

De acuerdo con el director para América Latina de XP Securities, Manuel Restrepo, esta depreciación se está extendiendo en la región de una manera más congruente entre las economías exportadoras de petróleo y vinculadas a la minería.

“En casos particulares como el de Costa Rica, que es importadora, al caer el crudo se beneficia. Pero Colombia tiene una alta exposición al petróleo, mientras que Perú y Chile, que tienen una alta exposición a la minería, han sufrido por la caída en los precios de los *commodities*, que están indexados al dólar estadouniden-

se”, detalló el directivo.

## NO ES EXCLUSIVO DE MÉXICO

Así se entiende que la pérdida del peso frente al dólar no es exclusiva de México, ni es la más alta entre las divisas de economías emergentes de la región. El real brasileño se ha debilitado en 29.2% en los mismos 12 meses y Colombia lleva una depreciación de 20%, también entre junio y junio.

Por debajo de la pérdida del peso mexicano está el deslizamiento que han acumulado el peso de Uruguay (14.7% en un año), y las depreciaciones de Perú (11.3% anual) y Chile (11.1%, también a 12 meses).

**15%**  
ANUAL

entre junio del 2014 y junio de este año se ha depreciado el peso frente al dólar de EU.

Desde Londres, el director de investigación en el mercado de divisas europeo de Barclays, Marvin Barth, explicó que la depreciación de las divisas emergentes frente al dólar es resultado del retorno de capitales y todas, absolutamente todas, han presentado ajustes.

De acuerdo con su análisis, pocas divisas han quedado al margen de estos ajustes. La diferencia radica en los factores de vulnerabilidad o la exposición que tienen hacia choques financieros.

Tal como lo muestra un comparativo de divisas de *El Economista*, en el extremo, el yuan chino ha experimentado en los mismos 12 meses una apreciación de 1% con el dólar.

Y la divisa emergente líder en la pérdida que ha sufrido frente al dólar es el rublo, que acumula una caída de 36.6% en el mismo lapso. (Con información de José Luis Caballero)